

1467: Bleu de Gex: Légende de Frère Anselme.

Une légende conte qu'en 1467, un moine de Chézery, le frère Anselme, décide de partir en pèlerinage à Saint Claude. Face à une grosse tempête de neige entre la Valserine et le plateau de Bellecombe, il se réfugia derrière un gros rocher mais tomba, engourdi par le froid. Constand Grossiord, un paysan des Moussières rentra chez lui après avoir livré le miel de ses ruches le matin même à Lelex.

Intrigué par les pas, à peine visibles dans la neige, il se dirigea vers le rocher où gisait le moine qu'il crut mort. Il l'enveloppa dans sa grosse cape et le chargea dans sa hotte. La fatigue le gagna quand il fut surpris par une meute de loups.

L'un d'eux l'attaqua à la cuisse, il tomba, se releva malgré la fatigue et son chargement et frappa de sa trique le chef de la meute.

Les loups s'enfuirent et Constant put ainsi rentrer chez lui.

À son réveil, le frère Anselme apprit les dures épreuves que Constant endura pour lui sauver la vie.

Il voulut le remercier pour son courage, dépourvu d'argent, il lui révéla le secret de fabrication du fromage que son monastère fabriquait à Chézery, c'est ainsi que depuis plus de cinq cents ans, le Bleu se fabrique aux Moussières...